
Protokoll der 115. Jahresversammlung Hilfsverein für Psychischkranke  

von Montag, 27. Juni 2022 im Psychiatriezentrum Breitenau 
 

 

1. Begrüssung 

Pünktlich um 17.00 Uhr wurde die 115. Jahresversammlung durch den Präsidenten, Bernd Krämer 

eröffnet. Er heisst die Mitglieder und Gäste herzlich Willkommen. An der diesjährigen 

Jahresversammlung durfte wieder ein Apero offeriert werden.  

 

Das Protokoll der Jahresversammlung vom 13. Juli 2021 wurde von der Versammlung genehmigt, die 

Traktanden gutgeheissen.  

 

2. Bericht aus den Betrieben  

Sonja Anderegg stellt den Bericht aus den Betrieben vor.  

 

Treff: 

Von Januar bis März 2021 waren die Betriebe wegen Corona geschlossen.  

Von April bis Dezember konnten 501 Besuche verzeichnet werden (vor Corona in 2018 waren es 835 

Besuche). Die höchste Besucherzahl war im Juni mit 72 Personen, die tiefste im April mit 20 Personen.  

Der Ostertisch sowie das Sommerfest mit Grill konnte endlich wieder stattfinden. 

 

Atelier: 

Ebenfalls von Januar bis März 2021 war das Atelier wegen Corona geschlossen.  

Insgesamt konnten 441 Besucher/-innen begrüsst werden. 

100 Stunden waren in Einzelkontakten Treff und Atelier (vor Corona in 2018 waren es 1191). 

Die meisten Besuche waren im Juni mit 70 Personen, die tiefste im April mit 27 Personen. Wegen 

Corona war das Platzangebot im April reduziert (Abstandsregelung). 

 

Die Infoveranstaltung zur Besichtigung der Villa Blankenstein fand am 08.10.2021 statt.  

Da ein Nachmieter fürs Atelier gefunden wurde, musste der Auszug vorverlegt werden auf Mitte 

Oktober. Es musste schnell gehen, da der Nachmieter einen Umbau plante.  

Sonja Anderegg stellte die "neuen" Örtlichkeiten in Bildern vor und erzählte vom Umzug. 

Das Kunstatelier wurde schnellstmöglich wiedereingerichtet, auch fand die Hall of Fame wieder einen 

Platz. Neu konnte in der Villa Blankenstein ein Töpferatelier eingerichtet werden. 

 

Ein grosser Dank richtet Sonja Anderegg an die Mitarbeitenden für ihre grossartigen und spontanen 

Einsätze, an Michael Seelhofer und sein Team für die Unterstützung und den schönen Empfang. 

Ebenfalls ein Dankeschön geht an den Vorstand. 

 

Am 27.08.2022 findet ein Tag der offenen Türe in der Villa Blankenstein statt zu welchem die Mitglieder 

herzlich eingeladen sind. 

 

3. Rechnung 2021 und Budget 2022 

Als Stimmenzähler wurde Thomas Weichelt gewählt. 

 

Urs Metzger 

Die Jahresrechnung 2021 schliesst, bei Gesamtkosten von CHF 176'440.33 und Erträgen von  

CHF 63'438.70, mit einem Verlust von CHF 113'001.63 ab. Das Budget 2021 sah einen Verlust von 

CHF 56'040.00 vor.  

Gründe für dieses Ergebnis sind folgende: 

Der Hauptgrund für diese substantielle Abweichung war eine nachvollziehbare Rückforderung einer 

Stiftung in Höhe von CHF 50'000.00. Dieser Betrag wurde vor Jahren zweckgebunden für die 

Zusammenlegung der beiden Betriebe Treff und Atelier gesprochen und auch ausbezahlt. Mit der 



Überführung der beiden Betriebe in die Stiftung altra Schaffhausen wurde die vereinsinterne 

Zusammenführung hinfällig. Der Betrag musste konsequenterweise zurückbezahlt werden.  

 

Die Personalkosten waren höher als budgetiert und der übrige Betriebsaufwand höher als erwartet. Der 

hohe Arbeitsaufwand und die Räumung der beiden Standorte mit der Übergabe an die Altra machten 

diese Mehrausgaben notwendig. 

 

Zum Budget 2022 erläuterte Urs Metzger, dass bis zum 30.06.2022 noch Personal angestellt war und 

daher Personalaufwand für 2022 budgetiert werden muss. 

 

4. Mitgliederbeitrag 

Der Vorstand beantragt den Mitgliederbeitrag von CHF 25.00 pro Jahr zu belassen. 

 

5. Revisorenbericht 

Der Revisorenbericht von Jürgen Vetterlein wurde durch Urs Metzger vorgelesen. Aufgrund der 

Ergebnisse der Prüfung beantragt der Revisor, Jürgen Vetterlein, die vorliegende Jahresrechnung, 

welche mit einem Verlust von CHF 113'001.63 abschliesst, zu genehmigen.  

 

Abstimmung: 

Die Rechnung 2021 wurde einstimmig genehmigt. 

Das Budget 2022 wurde einstimmig angenommen. 

Der Mitgliederbeitrag von CHF 25.00 pro Jahr wurde einstimmig angenommen. 

 

6. Wahlen 

Der Vorstand wurde wiedergewählt: 

Bernd Krämer (Vereinspräsident) 

Sonja Anderegg (Vertreterin altra) 

Urs Metzger (Kassier) 

Robert Kradolfer (Vertreter Pro Infirmis) 

Jürgen Vetterlein (Revisor) 

 

Die Arbeit von Renée Harzenmoser als Aktuarin wurde verdankt. Sie stellt sich nicht mehr zur Wahl. 

Janine Brennwald tritt als Revisorin zurück und stellt sich nicht mehr zur Wahl. 

 

7. Zukunft Verein 

Aktuell gibt es keine neue Lösung. 

Bernd Krämer erklärt, welche Möglichkeiten es gibt. Es wird im Laufe des Vereinsjahres eine Retraite 

geben an welchen Mitglieder involviert werden können. Gedanken, Vorschläge und Ideen sind von den 

Mitgliedern erbeten.  

Vorschlag Mitglied: Können auch Mitglieder resp. Nutzer involviert werden. Ja, es ist möglich.  

Fragen aus dem Publikum: 

Spielt der Wohnkanton noch eine Rolle? Nein, der Verein ist wieder eigenständig. Der Kanton wurde 

nur vorübergehend für die Betriebe involviert. 

 

Die Jahresversammlung konnte um 17.45 Uhr geschlossen werden.  

 

 

 

 

27.06.2022 / Susanne Pletscher 


